

Compte-rendu de la journée du 1^{er} Juin

Marche sur le chemin des forges

Nous nous sommes retrouvés vers 10h00 place Gaston Phébus à Bruges, et non place de Bruges à Arthez d'Asson, comme écrit sur le prospectus du mois de l'environnement.

A part ce petit incident, nous avons fait une balade intéressante, autant botanique, historique que visuelle car les lieux où nous sommes passés, ont été, pendant de nombreuses années, le théâtre du transport du minerai de fer de la vallée de Ferrière à la vallée d'Ossau.

Le président de **Fer et Savoir-Faire** Dominique Fournier, nous en a narré l'histoire.; Le chemin des forges est un vieux chemin qui liait les anciennes forges de Saint-Paul, d'Asson, dans l'actuel quartier des Aouls à Arthez-d'Asson, à la vallée d'Ossau. Il permettait l'acheminement du charbon de bois, utilisé dans la transformation du minerai de fer des mines de la vallée de l'Ouzoum en métal, mais il était également utilisé dans les forges pour la transformation de ce métal en outils ou en lingots transportables. Créées au XVI^e siècle par Antoine d'Incamps, ces forges ont permis la prospérité de notre région jusqu'au milieu du XIX^e siècle.

Nous avons pu admirer pendant notre ascension, orchis moucheron et à large feuille mais aussi les gracieux glaïeuls sauvages en plus d'un paysage lavé par les pluies de ces derniers jours, et, pendant un moment, nous avons essayé d'entrevoir nos villages et nos maisons. Aux forges nous attendait Jean-Marie pour nous faire découvrir la vie des fondeurs dans ce qui reste des bâtiments et des installations hydrauliques

Après la projection de deux films sur les forges et les mines de fer nous avons entamé le morceau principal de cette journée : l'assemblée générale de **Bien vivre à Bruges-Capbis-Mifaget**.